

Colombia

FORO DEL LECTOR

El Foro del Lector no publica cartas abiertas ni dirigidas a un tercero. Las cartas no deben tener una extensión mayor de 200 palabras y estarán sujetas a edición por razones de espacio. En ellas se deben incluir la dirección y el teléfono del autor. Las cartas pueden enviarse por correo a la Dirección de EL TIEMPO, avenida calle 26 n.º 68B-70, Bogotá, D. C. Por fax, al número 294-0210 y por correo electrónico a: opinion@eltiempo.com.co

Groserías e insultos en Senado

SEÑOR DIRECTOR:

De nuevo, el Congreso, que debería ser ejemplo y máxima expresión de la participación democrática y el debate constructivo, es escenario de una rastrera contienda política y personal. Los congresistas deben responder coherente y equilibradamente los cuestionamientos de sus pares. Evadir la argumentación con el agravio, la injuria y los dicerios deja la duda sobre si lo que se pretende es eludir responsabilidades. Si este es el ejemplo de la bancada que defiende las iniciativas del Gobierno, ¿cómo pueden esperar aglutinar los consensos que ponderadamente solicitan algunos de sus integrantes? Parecerían estar empeñados en hacer fracasar la gobernabilidad del Presidente, atizando una pernicioso polarización con fines proselitistas.

Carlos H. Quintero B.

SEÑOR DIRECTOR:

Al ver la sesión plenaria del Senado en la cual se debatía el camino para la JEP, deja un sabor amargo ver y escuchar profiriendo groserías, insultos e irrespetos de un lado y otro a quienes el pueblo ha elegido para que hagan patria y esgriman argumentos inteligentes, decentes y den ejemplo de dicción y buenas maneras sobre las soluciones de los problemas nacionales. Se tratan de sicarios, terroristas, narcotraficantes, paramilitares. No le hacen un favor al país quienes ocupan una curul para sembrar odio y rencor desde donde se legisla para que podamos tener una nación en paz. Es el reflejo del pueblo en la calle: somos intolerantes, nadie respeta a nadie, las instituciones no son creíbles. Señores del CD y oposición, sean más educados y trabajen para el país.

Álvaro Sandoval Gómez

TransMilenio por la 7.ª

SEÑOR DIRECTOR:

Uno no entiende: pasaron 12 años en que muy poco se invirtió en soluciones de movilidad, y hoy se sigue tratando de frenar el desarrollo de Bogotá deteniendo proyectos fundamentales para su gente. Ya una vez por populismo se canceló el proyecto de TransMilenio por la 7.ª, y ahora con otros argumentos se trata de hacer lo mismo. No se piensa en el bien general, en quienes pasan hasta más de 4 horas al día metidos en un bus para ir a su trabajo y volver a casa. Un consejo a los candidatos: presenten sus propuestas nuevas de transporte, nueva línea de metro, metrocable, tren, tranvía... Por favor: construyan sobre lo construido, como en Medellín, donde cada alcalde ha ido aportando su granito de arena en la solución de transporte.

Nelson Barbosa Bogotá

La 'hija del Sol'

SEÑOR DIRECTOR:

Barrancabermeja, capital petrolera de Colombia, llamada por sus habitantes la 'hija del Sol', cumplirá mañana 97 años de vida municipal. Es una ciudad que le ha dado al país grandes aportes económicos por su refinera, y en otros años generadora de miles de empleos para colombianos llegados de todas las regiones, acogidos con los brazos abiertos por la generosidad de sus gentes. Cercana a su centenario, sufre el abandono del Gobierno por la no consideración del ensanche y la repotenciación de su refinera a fin de mejorar la producción del Complejo Industrial de Ecopetrol.

Hace mucha falta que el Gobierno y los dirigentes políticos del orden nacional, con inversiones, vuelvan sus ojos a ella y no la dejen morir en el abandono.

Rafael Antonio Córdoba Ardilla

Las bicicletas se tomaron Villavicencio por un día



Fotonoticia

CICLISTAS Y PEATONES fueron protagonistas de la movilidad ayer, en la capital del Meta, durante el Día de la Bicicleta, el cual se celebró por sexto año consecutivo. La jornada se extendió por 14 horas, en las que solo taxis y buses de servicio público podían movilizarse. Con esto, las autoridades buscan reducir la alta accidentalidad; sin embargo, las imprudencias no se hicieron esperar. FOTO: HERNANDO HERRERA. EL TIEMPO

Chilena desaparecida no ha salido del país

Las policías de Chile y Colombia están en constante comunicación dentro del trabajo conjunto para dar con el paradero de Ilse Amory Ojeda, la chilena desaparecida en Bucaramanga desde el 29 de marzo, y ya verificaron que la mujer, de 52 años, no ha salido del país.

Su último registro migratorio corresponde al 5 de marzo, cuando llegó a Colombia con su pareja, Juan Guillermo Valderrama, un expolicía santandereano 23 años menor que ella, y quien ha dicho que la vio por última vez el 29 de marzo, cuando ella se marchó de una zona comercial en la que estaban tras un ataque de celos porque él recibió una llamada de otra mujer.

En el expediente se cuenta con la declaración de Valderrama y se emitieron órdenes de Policía Judicial para extraer los videos de seguridad de la zona comercial en la que supuestamente estuvieron por última vez. Igualmente, se pidió reporte a las aerolíneas locales y al terminal de transporte de buses para establecer si la mujer usó alguno de esos medios para salir de la región.

"Los policías indagan fotografía en mano por la extranjera, en aras de ubicarla o tener una pista real sobre su paradero", dijo el director de la Policía Nacional, general Óscar Atehortúa.

'Es un cínico'

Alejandra Ojeda, hermana de Ilse Amory, dice que para la familia el principal sospechoso de la desaparición es Valderrama. Desde Santiago de Chile le aseguró a EL TIEMPO que que han visto a Juan Guillermo Valderrama a través de diferentes medios de comunicación refiriéndose a la desaparición de Ilse Amory. "Me parece un cínico, finge que le preocupa, cuando yo sé que él abusaba física y psicológicamente de mi hermana", anotó Alejandra.

Narró que fue testigo de una llamada que recibió ella de Juan Guillermo en la que "a gritos le exigía que le consignara un dinero a Colombia. Era bastante intimidante, y sus gritos se escuchaban al otro lado de la línea, por eso para nosotros él es el principal sospechoso en la desaparición de mi hermana", agregó Alejandra.

Redacción Justicia.



Ilse Amory, de 52 años, está desaparecida desde el pasado 29 de marzo. FOTO ARCHIVO PARTICULAR

Condenas de más de 30 años le esperan al 'Paisa' fuera de la JEP

Magistrados definen hoy la continuidad del exjefe guerrillero Hernán Darío Velásquez en esa justicia. Si es expulsado, deberá responder por sus crímenes ante los jueces ordinarios.

REDACCIÓN JUSTICIA | @PazyJusticiaET

Hoy, el exjefe guerrillero Hernán Darío Velásquez, conocido como el 'Paisa', debería presentarse a la audiencia en la cual la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP) toma una decisión sobre el incidente de incumplimiento que le abrió porque no respondió a anteriores llamados dentro del proceso que se le sigue por secuestro.

Lo más probable es que la JEP ordene su captura, y si lo expulsa definitivamente de esta justicia para la paz, el 'Paisa' deberá responder ante la justicia ordinaria, en la cual tiene seis órdenes de captura por seis investigaciones que estaban en la Fiscalía.

Además, quedarían en firme las 26 condenas en su contra, con penas de más de 30 años de cárcel, por delitos como secuestro y homicidio.

Velásquez dirigió por más de una década la columna móvil 'Teófilo Forero' de las Farc, y la convirtió en la unidad más violenta y temida de esa guerrilla, capaz de realizar atentados con bombas, homicidios y hasta secuestros de aviones.

Al exguerrillero se le señala de ordenar y planear los peores atentados de las Farc durante su existencia como organización armada.

Estos son algunos de los crímenes por los que Velásquez tendría que responder en la justicia ordinaria, en caso de que mañana se declare que incumplió sus compromisos con la JEP, lo cual lo convertiría en uno de los más buscados del país.

Atentado contra El Nogal

El 7 de febrero del 2003, a las 7:30 p. m., un carro bomba estalló en los parqueaderos del club El Nogal. Un vehículo cargado con 200 kilogramos de C-4 destruyó las instalaciones, en la calle 78 con carrera 7.ª, en el norte de Bogotá. El atentado dejó 36 muertos y 200 heridos.

Asesinatos de los Turbay

El 29 de diciembre del 2000, en la vía que comunica Florencia con el municipio de Puerto Rico, Caquetá, hombres de la columna móvil 'Teófilo Forero' de las Farc detuvieron una carava-

na de vehículos, hicieron tender en el piso a sus ocupantes y los asesinaron. Entre las víctimas estuvieron Inés Cote de Turbay y su hijo, el congresista Diego Turbay Cote. Los Cote eran una reconocida familia política del sur del país y ya las Farc habían asesinado a Rodrigo Turbay Cote, el otro congresista de la familia.

Secuestro de un avión

El 20 de febrero del 2002, las Farc secuestraron un avión con 30 pasajeros y cuatro tripulantes, nave que cubría la ruta Florencia-Neiva-Bogotá. En el avión, el cual aterrizó en una carretera del municipio de El Hobo, Huila, viajaba el entonces senador Jorge Eduardo Géchem Turbay, quien recuperó su libertad seis años después. Esa acción llevó a la ruptura de los diálogos de paz del Caguán.

Concejales masacrados

El 27 de febrero del 2006, guerrilleros de las Farc ingresaron al Concejo del municipio de Rivera, en el Huila, y asesinaron a nueve concejales que se encontraban en sesión. El 24 de mayo del 2005, otro comando de las Farc había ingresado violentamente al Concejo de Puerto Rico, Caquetá, y asesinado a cinco concejales y un funcionario.

Secuestro en edificio

El 26 de julio del 2001, guerrilleros protagonizaron un secuestro masivo en el edificio Miraflores, en Neiva, Huila. Al final de la acción, fueron sacadas de sus viviendas 18 personas, entre ellas la excongresista Gloria Polanco y sus hijos. Polanco recuperó su libertad seis años después.

26 condenas en su contra

EN LA JUSTICIA ORDINARIA, EL 'PAISA' TIENE 26 CONDENAS CON PENAS QUE ALCANZAN MÁS DE 30 AÑOS DE CÁRCEL.